



DIE HELLWEG-SCHULE ALS EUROPASCHULE



Ein Überblick

HELLWEGSCHULE

Die Hellweg-Schule als Europaschule

Wir freuen uns und sind stolz darauf, seit dem Jahr 2016 offiziell zu den Europaschulen des Landes NRW zu gehören und den Titel *Europaschule* tragen zu dürfen.

Die Zertifizierung zur Europaschule hat unsere bis dato bereits sehr vielfältigen Aktivitäten rund um Europa bestätigt.

Was versteht man eigentlich unter einer Europaschule?

Die folgenden Kriterien sind integraler Bestandteil der Zertifizierung zur Europaschule:

- Erweitertes Fremdsprachenangebot;
- Bilinguale Angebote;
- Austauschprogramme;
- Teilnahme an europäischen Projekten und Wettbewerben;
- Ermöglichung von Praktika im europäischen Ausland;
- Vertiefte Auseinandersetzung mit europäischen Inhalten im Unterricht;
- Deutliche Ausrichtung des Schulprogramms am Europa-Profil.

Welche Angebote bieten wir als Europaschule unseren Schülerinnen und Schülern?

Erweitertes Fremdsprachenangebot:

Im zusammenwachsenden Europa werden Sprachen immer wichtiger. An der Hellweg-Schule bieten wir unseren Schülerinnen und Schülern derzeit Unterricht in den Sprachen Englisch, Französisch, Latein, Spanisch und Italienisch an.

Bilinguale Angebote:

Neben zusätzlichem Englisch-Unterricht erteilen wir auch bilingualen Unterricht in den Sachfächern Politik, Geschichte und Erdkunde und ermöglichen Fahrten ins englischsprachige Ausland.

Austauschprogramme:

Die Hellweg-Schule sieht sich verpflichtet, durch Schüleraustauschprogramme die Schülerinnen und Schüler für ein geeintes und vielseitiges Europa, in dem die Menschen sich in gegenseitiger Achtung selbst verwirklichen können, zu begeistern. Wir verstehen Schüleraustausch deshalb immer auch als interkulturellen Austausch. Die Hellweg-Schule verwirklicht diesen Gedanken in der folgenden Weise:

- Gute Kontakte zu einer Schule in Padua/ Italien mit Austauschprojekten in der Vergangenheit;
- Partnerschaft und Austausch mit einer Schule aus Riga/ Lettland;
- Austausch mit einer Schule aus Thessaloniki/ Griechenland (ab November 2019 Weiterführung als Erasmus+-Projekt);
- Austausch mit einer Schule aus Plérin bei St-Brieuc (Bretagne)/ Frankreich;

- Trilaterales Austauschprojekt mit einer Schule aus Konin/ Polen und einer Schule aus Kaliningrad/ Russland (Beginn 2019);
- Gute Kontakte und Austauscherfahrungen zu einer Schule aus Vitez/ Bosnien-Herzegowina.

Teilnahme an europäischen Projekten und Wettbewerben:

- Seit 2010 nimmt die Hellweg-Schule regelmäßig an europäischen Projekten teil. So haben seitdem zwei multilaterale Comenius-Projekte (jetzt Erasmus+-Projekte) und ein bilaterales Projekt stattgefunden.
- 2016 gelang es, eine strategische Schulpartnerschaft im Rahmen der Leitaktion 2 des ERASMUS+-Programmes erfolgreich zu beantragen, welches 2018 erfolgreich abgeschlossen und mit dem "ERASMUS+ Qualitätssiegel 2018" und als Success-Story ausgezeichnet wurde.
- Seit 2019 nimmt die Hellweg-Schule an einem bilateralen sowie einem multilateralen Erasmus+-Projekt teil.

Die großzügige Förderung der EU macht kostenfreie Austauschfahrten sowie eine Erweiterung der schulischen Ausstattung möglich.

Praktika im europäischen Ausland:

Seit dem Schuljahr 2011/2012 bietet die Hellweg-Schule ihren Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, ein Auslandsbetriebspraktikum zu absolvieren. Zurzeit können wir unseren SchülerInnen Praktika in Padua/ Italien ermöglichen. Die Hellweg-Schule arbeitet an der Erweiterung es internationalen Angebots.

Vertiefte Auseinandersetzung mit europäischen Inhalten im Unterricht:

In Zusammenarbeit mit allen relevanten Fachschaften wurde ein Europaschulcurriculum erstellt. Hierin wird eine intensive Auseinandersetzung mit grundlegenden europäischen Fragestellungen und aktuellen Themen sichtbar.

Deutliche Ausrichtung des Schulprogramms am Europa-Profil:

Die Hellweg-Schule versucht, ihre Schulgemeinde als Ganzes an den zahlreichen internationalen Aktivitäten teilhaben zu lassen. In der sogenannten Europaecke (zentral im Eingangsbereich gelegen) informieren Schaukästen über laufende und geplante Aktivitäten und dokumentieren diese anschaulich. Zudem gestaltet die Hellweg-Schule jedes Jahr den Europatag im Mai mit vielfältigen Angeboten rund um Europa (seit 2019 in Kooperation mit den anderen Bochumer Europaschulen). Bereits im zweiten Jahr in Folge nahm die Hellweg-Schule erfolgreich in diesem Kontext am Wettbewerb "Europawoche" des Ministers für Bundes- und Europaangelegenheiten sowie Internationales des Landes NRW teil.

Weitere detaillierte Informationen erhalten Sie auf unserer Homepage unter www.hellweg-schule.de. Wir freuen uns auf Ihren Besuch!